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 Comune di Padova
 Settore Servizi al Consiglio

 
      V COMMISSIONE CONSILIARE

             POLITICHE DEL TERRITORIO E DELLE INFRASTRUTTURE
                       Urbanistica, Mobilità, Viabilità e Infrastrutture, Edilizia Privata, P.E.E.P., Manutenzioni,

                  Lavori Pubblici, Arredo Urbano, Edilizia Comunale, Città Metropolitana

 VIII COMMISSIONE CONSILIARE
 POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio,  Risorse Umane, Vigilanza sull’attuazione del P.E.G.,  Controllo di Gestione,  Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n. 6 del 02 marzo 2011   V  Commissione.
Verbale n. 6 del 02 marzo 2011 VIII Commissione.

L’anno 2011, il giorno 02 del mese di marzo alle ore 16.45, regolarmente convocata con lettera d’invito dei
Presidenti, si sono riunite in seduta congiunta, presso la sede di Palazzo Sarpi, nella Sala Urbanistica, la V e l’VIII
Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) ed assenti (A) i seguenti Consiglieri Comunali:
MARIANI Luigi Presidente V P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
FORESTA Antonio Presidente VIII P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
TISO Nereo V.Presidente VIII P GAUDENZIO Gianluca Componente P
LITTAME' Luca V.Presidente VIII P PISANI Giuliano Componente VIII A
CESARO Paolo V.Presidente V P BORDIN Rocco Componente P
BERNO Gianni Capogruppo A BARZON Anna Componente V P
SCAPIN Fabio Capogruppo P CAVAZZANA Paolo Componente V P
DI MARIA Federica Capogruppo P LINCETTO Paola Componente V P
MANCIN Marina Capogruppo P RIGOBELLO AUTIZI Maria Beatrice Componente V P
RUFFINI Daniela Capogruppo P BUSATO Andrea Componente V A
SALMASO Alberto Capogruppo P CRUCIATO Roberto Componente V P
MAZZETTO Mariella Capogruppo A GIORGETTI Massimo Componente V A
ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale l’Assessore alle Manutenzioni
Andrea Micalizzi, l'Assessore Ai Lavori Pubblici Luisa Boldrin, il Capo Settore Manutenzioni, ing. Claudio Zanon,
a arch. Luigino Gennaro, il Capo Settore Edilizia Pubblica arch. Luigino Gennaro.
Sono inoltre presenti gli uditori Emma Dal Zio, il Rappresentante dei Quartieri Francesco Pavan, presidente
CdQ5, il Presidente CdQ4 Roberto Bettella, la Presidente Ass. Italia Nostra Maria Letizia Panajotti.

Segretario verbalizzante Claudio Belluco

Alle ore 17.00 il Presidente Luigi Mariani, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

� Esame del bilancio di previsione 2011 relativamente a manutenzioni ed arredo (Assessore Micalizzi)

� Esame del bilancio di previsione 2011 relativamente lavori pubblici, edilizia comunale e infrastrutture
(Assessore Boldrin)

� Varie ed eventuali

MARIANI Presenta l’ordine del giorno della seduta, cedendo la parola all’Assessore Andrea
Micalizzi, relativamente alle Manutenzioni.

MICALIZZI Illustra il programma delle manutenzioni, descritto nel piano annuale dei lavori pubblici.
Il bilancio assomma a 15.600.000 euro, cui si aggiungono 2.300.000 euro relativo alle
tabelle delle infrastrutture, collegato agli stanziamenti connessi alle segnalazioni dei
consigli di quartiere.

RUFFINI Chiede informazioni sull’inquadramento del capitolo
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ZANON Spiega che l’allocazione viene assegnato in prima battuta alle Infrastrutture, quindi,
quando vengono fatte le segnalazioni, viene ridestinato.

MICALIZZI Spiega che buona parte del bilancio viene finanziato con alienazioni patrimoniali. Ci
sono poi 570.000 euro provenienti dalla rinegoziazione di mutui, quindi risorse sicure. Il
bilancio del Settore si occupa soprattutto delle manutenzioni, asfaltature strade e
marciapiedi, messa in sicurezza delle sedi stradali compresa la segnaletica Precisa che
nell’anello delle tangenziali, che dovrebbe essere interamente a capo a Veneto Strade, il
tratto che va da Ipercity a Padova Est è invece in carico al Comune, al quale quest’anno
in manutenzioni è costato 460.000 euro. Segnala una voce di 2.800.000 euro sommati a
500.000 euro, facenti riferimento ad interventi in via Gradenigo, che vorrebbe destinare
a lavori segnalati dai quartieri.

MARIANI Invita ad illustrare la tabella che fa riferimento agli interventi del 2011.
MICALIZZI Spiega che alcuni capitoli sono dei contenitori che raccolgono interventi di asfaltatura,

manutenzioni da effettuare, poi altri capitoli destinati con precisione.
MARIANI Chiede cosa vuol dire “recupero strutturale della pavimentazione”
ZANON Risponde che viene tolta la vecchia pavimentazione e rifatto il sottofondo.
DAL ZIO Interviene facendo riferimento ad una richiesta della Commissione Urbanistica del

Quartiere Centro per mettere sotto alla Porta Portello dei listoni di trachite per favorire il
passaggio dei disabili.

RUFFINI Chiede dove vadano spesi i 570.000 euro “sicuri”, e se è stata prevista, secondo una
mozione del Consiglio Comunale, di valutare la possibilità per un risarcimento per i
cittadini colpiti dalla tromba d’aria a Salboro.

MICALIZZI Risponde che la somma andrà destinata alle asfaltature con le priorità definite dal
Settore, implementate dalle segnalazioni dai Quartieri. Relativamente ai risarcimenti,
spiega che c’è l’impegno a trovare delle somme, tuttavia precisa che ci sono difficoltà
anche alla gestione ordinaria.

MARIANI Chiede se sarebbe una competenza diretta del Settore facente capo all’Assessore.
MICALIZZI Spiega il collegamento, per analogia, all’assegnazione della competenza sui risarcimenti

per gli alluvionati.
CRUCIATO Ricorda di ave chiesto un incremento sul capitolo delle manutenzione, stornandoli

eventualmente da incarichi esterni, valorizzando viepiù le risorse interne.
MICALIZZI Risponde che la scarsità dei fondi non dipende dagli incarichi, piuttosto da minori

trasferimenti, minori risorse recuperabili dai cittadini.
CESARO Riprende la richiesta del consigliere Ruffini, associandosi alla possibilità per i

risarcimenti, proponendo invece l’inserimento a bilancio di un’apposita posta destinata a
risarcimenti.

SALMASO Chiede informazioni sullo stato del manto stradale, eventualmente chiarendo l’influenza
dello spargimento del sale.

MICALIZZI Spiega che il sale viene sparso quando serve, tuttavia le temperature rigide connesse
alla presenza del sale comportano problemi maggiori al manto stradale. Relativamente
allo stato delle strade spiega che lo scorso anno le risorse a bilancio sono state scarse,
con l’effetto della realizzazione di meno servizi.

RIGOBELLO
AUTIZI

Chiede i criteri di scelta sulla riqualificazione delle linee di illuminazione pubblica nei
quartieri.

MICALIZZI Spiega che i criteri sono gli stessi delle asfaltature: priorità definite dal Settore incrociate
con le segnalazioni dei Consigli di Quartiere.

FORESTA Interviene ricordando come le strade vengono manomesse da lavori di altre aziende di
servizi, per rotture ed interventi. Chiede maggiore attenzione alla qualità del ripristino,
affinché non accada che sistemazioni non fatte a regola d’arte si ripercuotano sul
Comune.

MICALIZZI Anticipa che si sta rivedendo il regolamento sugli scavi e ripristini, vedendo di cambiare
le modalità: attualmente, dopo i lavori, vengono fatti i ripristini secondo modalità definite
dal Comune, tuttavia l’intervento per forza di cose viene fatto in due fasi distinte nel
tempo. L’intenzione è quella di far fare i lavori e farsi pagare dalla ditta, con i lavori di
ripristino fatti dal Comune, quindi con maggior controllo.

MARIANI Chiede informazioni relativamente alle colonnine Telecom dismesse.
ZANON Risponde che alcune devono rimanere funzionanti, altre andranno interrate e protette,

operazione fatta soprattutto su segnalazione.
PANAJOTTI Raccomanda, nel rifacimento della pavimentazione stradale, l’attenzione alla

pavimentazione storica, richiamando soprattutto la situazione in via Boccalerie, nella
quale ora un terzo di superficie è pavimentata a “masegne”, chiedendone il ripristino.

RIGOBELLO
AUTIZI

Interviene richiedendo il controllo dei nominativi dei componenti della Commissione,
ritenendo l’intervento non pertinente.

BETTELLA Esprime l’intenzione di chiedere informazioni su interventi sullo stadio Appiani
MARIANI Risponde che la competenza fa capo all’Assessore Boldrin.
DAL ZIO Chiede come mai siano stati rifatti marciapiedi a carico del Comune in un tratto
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scarsamente utilizzato in via Mussato.
ZANON Risponde che gli interventi a carico dei privati su marciapiedi di solito sono collegati ad

interventi più ampi nella proprietà, per il resto su spazi pubblici gli interventi competono
al Comune.

MARIANI Chiude l’argomento, aprendo l’illustrazione sull’arredo urbano.
MICALIZZI Anticipa che sarà molto veloce: si tratta di un contenitore che ammonta a 160.000 euro

con la previsione della sistemazione dell’arredo in Prato della Valle.
MARIANI Verificando la mancanza di ulteriori richieste, ringrazia e congeda l’assessore Micalizzi e

l’ingegner Zanon, passando all’illustrazione delle materie collegate all’assessore Boldrin.
BOLDRIN Traccia le linee principali di intervento per le Infrastrutture, focalizzate sul

completamento dell’Arco di Giano e dell’opera “Ponte della Fiera”. Richiama la
documentazione consegnata al riguardo: i finanziamenti sono in parte privati, in parte
statali ed in parte comunali. Quest'anno si prevede la realizzazione dell'insieme dei
raccordi verso ponte di Brenta, andando verso l'area definita “Net Center”, con il
recupero al doppio senso per via San Marco. Riguardo al Ponte della Fiera precisa che
in origine era stata stralciata la parte relativa al passaggio ciclo pedonale, è stato
ripensato funzionalmente. In questo momento si sta rivedendo il progetto, con una
diminuzione della stima del costo, da 2,2 a 1,5 milioni. Illustra quindi la voce relativa alla
pista ciclabile di via San Marco Padova Est-Sidercomit, finanziato con alienazioni ed il
percorso pedonale ligneo su riviera Mussato, di 400.000 euro, inserito nell'ambito delle
Manutenzioni.

MARIANI Apre lo spazio alle domande.
DI MARIA Chiede chiarimenti sulla pista ciclabile dalla Fiera al parco Milcovich
BOLDRIN Spiega che è l'infrastruttura che dal cavalca ferrovia "atterra" alla Fiera, finanziata ad

hoc.
MANCIN Chiede quali siano i criteri relativi all'illuminazione nei quartieri
BOLDRIN Risponde che sono elenchi provenienti dai quartieri, con sostituzioni e rinnovi
MANCIN Chiede spiegazioni riguardo alle analoghe manutenzioni previste nell'illustrazione

dell'assessore Micalizzi
BENVENUTI Specifica che quelle riguardano soprattutto manutenzioni di tipo ordinario, qui invece

entrano in gioco interventi più rilevanti.
CAVAZZANA Richiama l'argomento della passerella ciloc pedonale del ponte della Fiera, chiedendo

se è quella nella quale c'è la diatriba relativa alla forma della passerella, la realizzazione
dell'ascensore.

BOLDRIN Risponde affermativamente, spiegando che il progetto originale complessivo della
Technital prevedeva una passerella ciclopedonale, poi stralciata a causa della
mancanza di copertura. Successivamente il finanziamento è stato ottenuto, tuttavia la
soluzione si sta rivedendo. Dalla parte dell'Arcella c'è una collina che prolunga il parco
Milcovich e accompagna l'andamento del percorso ciclo pedonale. Dalla parte della
Fiera la parte aerea sarà necessaria, con una serie di pile di sostegno definite
diversamente dall'originale, ma senza comunque la realizzazione di ascensori di cui si è
parlato.

DI MARIA Richiama invece la pista ciclabile su via San Marco, richiedendo informazioni sulle
realizzazioni previste.

BOLDRIN Spiega che la previsione è proprio relativa al completamento della pista ciclabile, che in
origine prevedeva che si fermasse davanti a Villa Italia.

FORESTA Interpella l'assessore riguardo all'area vicina al cimitero dell'Arcella, nella quale afferma
che c'è un atto relativo alla realizzazione di un parcheggio. Ricorda come ci sia anche
nelle vicinanze una chiesa evangelica, con dotazione non sufficiente di parcheggi. Nota
come non ci sia nella previsione del piano triennale una voce relativa a quest'opera.

BENVENUTI Risponde che sono state acquisite delle aree per il ponte della Fiera, provenienti da una
perequazione: si prevede la realizzazione di alcuni parcheggi adiacenti ad una nuova
strada che dovrebbe sboccare vicino all'ingresso del cimitero.

BOSCARDIN Apprezza la chiarezza della presentazione di un argomento complesso, chiedendo
informazioni riguardo alla viabilità a servizio del parco Basso Isonzo e, relativamente ai
sei milioni previsti per i quartieri, se vengono da alienazioni

CALIMANI Chiede informazioni sui valori indicati nel progetto dell'arco di Giano. Chiede anche se è
stata prevista la messa a norma degli impianti di illuminazione.

BOLDRIN Il dettaglio della composizione delle voci del finanziamento dell'Arco di Giano, 300.000
euro competenza Shell e 220.000 euro per IR2, riguarda la corresponsione da parte di
essi di somme a seguito della maggior valorizzazione delle aree.

CALIMANI Commenta che è una cosa molto interessante, ricordando che anche a Roma ci sono
stati vari tentativi per fare una cosa del genere, non ancora approdati a risultati..

BOLDRIN Spiega che è stato studiata la questione, realizzando una convenzione che la recepisce.
Per quanto riguarda la parte illuminotecnica, chiarisce che le parti nuove vengono già
adeguate alla normativa, mentre Aps light, nelle sostituzioni, cerca di fare gli
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aggiornamenti.
BETTELLA Richiama le voci relative allo stadio Appiani ed il velodromo Monti
BOLDRIN Precisa che non è gestita dal proprio assessorato, ma dall'assessorato allo Sport.
MARIANI Avendo completato gli interventi, introduce la discussione successiva.
BOLDRIN Illustra la parte degli edifici cimiteriali: la priorità è sul Cimitero Maggiore. Si prevede ora

la realizzazione di 800 nuovi ossari. E' prevista l'eliminazione delle lastre di eternit ed
una manutenzione straordinaria dei forni crematori.

GENNARO Precisa che sono stati iniziati i lavori circa venti giorni fa, con la realizzazione della
nuova sala del commiato e dei due nuovi forni.

BOLDRIN Riprende spiegando le altre opere di manutenzione varia negli altri cimiteri della città,
per le quali sono stanziati 300.000 euro.

MARIANI Invita a passare agli ulteriori argomenti.
BOLDRIN Riguardo agli altri edifici civici in generale, illustra le manutenzioni, di entità modeste,

che si ripetono similmente anno per anno, mentre c'è un intervento particolare
sull'archivio in via Sarpi,3, che ha anche ottenuto un finanziamento regionale. La
gestione dell'archivio ha ottimi riscontri, con la sede frequentata come fosse una
Biblioteca. Segnala poi gli interventi per la realizzazione di centri di aggregazione,
CEOD, in programma con finanziamenti integrati dalle fondazioni bancarie. E' prevista la
demolizione, a causa di problemi di ordine pubblico, dell'edificio ex custode in corso
Australia, mentre è in programma il restauro dell'area in via Cinquantottesimo Fanteria,
da valutare più precisamente con la Soprintendenza.

MARIANI Apre la discussione
DAL ZIO Chiede informazioni riguardo alle manutenzione di concessioni perpetue.
GENNARO Ipotizza, sulla base delle previsioni del Piano regolatore cimiteriale allestito, la possibilità

di reperire maggiori risorse nelle manutenzioni, spostandosi ormai la destinazione verso
la cremazione.

PANAJOTTI Interviene ricordando la manutenzione del monumento al bersagliere in piazza Castello,
raccomandando un adeguato restauro.

GENNARO E' previsto un intervento nell'ambito delle celebrazioni per il centocinquantesimo.
MARIANI Non essendovi altri argomenti in discussione, la seduta viene chiusa alle ore 18.30

        Il Presidente della V Commissione Il Presidente della VIII Commissione

                    Luigi Mariani   Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante

   Claudio Belluco


